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ORDINE DEL GIORNO: n. 83 del 31/05/2021 

 

 

ORARIO DI CONVOCAZIONE: 09.00  

                                               

ORARIO INIZIO SEDUTA 09.04 

 
CONSIGLIERI PRESENTI Presente 

Assente 

ORA 

ENTRATA 

ORA 

USCITA 

ORA 

ENTRATA 

ORA 

USCITA 

ORA 

ENTRATA 

ORA 

USCITA 

Bertolino           Francesco 

 

Presente 

 
09.04 09.37     

Mattaliano         Cesare 

 

Presente 09.04 10.35     

Caputo               Valentina Presente 09.04 10.06     

Chinnici             Valentina 

 

Presente 09.04 10.35     

Lo Monaco         Rosalia 

 

Presente 09.04 10.35     

 

L’anno duemilaventuno, il giorno quattro del mese di giugno, la V Commissione Consiliare è stata 

convocata dal Presidente Francesco Bertolino per procedere alla trattazione degli argomenti iscritti 

all'O.d.g. 

La seduta della Commissione avviene in modalità a distanza attraverso la piattaforma di Google Meet, tale 

modalità viene prevista a seguito disposizione n. 7 del 24-03-2020 del Presidente del Consiglio Comunale.  

La seduta si svolgerà  in via convenzionale presso i locali della sede di via Marchese Ugo 60,   

Alle ore 09.04,   il Presidente  Francesco Bertolino  assistito dalla Segretaria  Marilena Manduci, predispone  

l'appello, al quale risultano presenti i Consiglieri:   Francesco Bertolino,  Valentina Caputo, Valentina 

Chinnici, Rosalia Lo Monaco e Cesare Mattaliano 

Il    Presidente,  constatata la presenza del numero legale, dichiara aperta la seduta. 

Tutti i partecipanti danno il consenso al video, alla registrazione e pubblicazione dello stesso. 

Il link dove sarà possibile la visualizzazione della registrazione delle sedute è il seguente: 

https://www.comune.palermo.it/odg.php?sel=20&asel=5 
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in data odierna, così come anticipato dal Presidente nella seduta di ieri, la Commissione  incontra 

il  dott. Davide Romano, Direttore editoriale “Edizione La Zisa”, responsabile Sicilia “IbuKa – 

Memoria e giustizia. 

Il Presidente dopo aver ringraziato il dott. Romano,  lo informa che lunedi è previsto un incontro 

con l’Ass.re Zito e il dott. Verona, giusta opportunità per portare in discussione quanto 

rappresentato nella mail e che oggi si avrà modo di approfondire. 

Il Presidente, in ottemperanza alle formalità previste, chiede al dott. Romano, l’autorizzazione per 

procedere alla registrazione e pubblicazione del suo intervento. 

Il dott. Romano, dopo aver dato l’autorizzazzione, e dopo aver precisato che con la cons. 

Chinnici, ha avuto già modo di affronatre la questioner,  si sofferma a raccontare la situazione in 

Ruanda, e tragico genocidio avvenuo in maniera efferata e inumana. Evidenzia che più di tre 

anni fa, chiese al Signor Sindaco,  di spendersi per dedicare un luogo pubblico (strada, piazza o 

giardino) alla memoria del genocidio dei Tutsi, avvenuto in Ruanda nel 1994, dove più di un 

milione di morti sono stati uccisi in soli 100 giorni: circa 10mila al giorno.  

. 
Il dott. Romano, informa che il Ruanda ha dato inizio ad percorso di rinascita, uno dei più 

significativi è quello di avere  il più alto livello di scolarizzazzione in Africa, e proprio in questa 

particolare situazione di pandemia, riferisce che sono stati tutti vaccinati.  Il dott. Romano, nel 

proseguire il suo intervento tiene a sottolineare che ritiene la città di Palermo, soprattutto per la 

sua vocazione,  la più adatta per avviare il percorso, oggi oggetto di discussione. Il dott. Romano 

informa che già altre città lo hanno già adottato. Conclude dicendo che   l’ass.re Mario Zito  ha più 

volte manifestato, in svariate forme, la disponibilità a procedere in tal senso. 

Il cons. Mattalaino interviene, per esternare l’opportunità di una individuazione di un giardino, 

piuttosto che una via, proprio perché questo, potrebbe diventare un luogo di incontro. Pensare 

che proprio nella giornata del 7 aprile in cui ricorre la memoria del genocio, poter essere questo, 

luogo per un momento di riflessione. Ritiene che l’individuazione del giardino deve essere 

oculata e studiata, e che non necessariamente deve essere vicina al luogo dove cè una maggiore 

presenza di cittadini di origine africana. 

La cons.Caputo interviene per sottolineare,   che proprio ieri, nel corso dello studio del 

regolamento toponomastica,  a seguito opportune riflessioni, è stato da lei evidenziato 

l’opportunità di aggiungere come emendamento nell’art. 1, il concetto che recita:” nel principio 



di efficacacia ed economicità” che a suo parere oggi, alla luce di quanto emerso, risulta esserer 

perfettamente pertinente. La consigliera dichiara altresì di  condivide la scelta di un giardino, 

piuttosto che una via internata. 

La cons. Chinnici, interviene per confermare l’importanza della scelta su un giardino piuttosto 

che una via, e si sofferma su alcune riflessioni  che attengono l’importanza del sapere e del 

conoscere, aspetti che putroppo per molti ragazzi sono assenti e risultano essere putroppo non 

sempre informati su quanto avviene in alcuni paesi. 

La cons. Lo Monaco, condivide l’indirizzo dato dal cons. Mattaliano., sottolineando che sarebbe 

oltremodo importante se questo non restasse solo il momento istituzionale della targa o 

dell’inaugurazione del luogo, ma che invece, potesse essere da imput per creare momenti di 

incontri interculturali. 

Il dott. Romano, sottolinea che questo processo  sarebbe  supportato dalla comunità del Ruanda,  

che ha il privilegio di rappresentare. 

Il Presidente Bertolino, sottolinea l’importanaza che sta nel percorso che si vuole mettere in atto, 

non tanto la focalizzazione dell’individuazione del luogo. 

Detto ciò ringrazia il dott. Romano, con il proposito di un aggiornamento al riguardo, soprattutto 

dopo l’incontro previsto per lunedi con l’Ass.re Zito. 

Il cons. Mattaliano interviene per suggerire il coinvolgimento di padre Garau, che in prima 

persona si è prodigato con interventi in Ruanda e il Burundi. 

Concludo questo tema, il presidente prosegue i lavori comunicando che martedì p.v. è previsto un 

incontro con l’ass.re alle AA.PP. Tony Sala, occasione per poter discureeere della questione del 

campo Biando e essere aggiornati sulle azioni che riguardano la questioner ROM. 

Il cons. Mattaliano, pone in evidenza che ha potuto constatare personalmente che di fronte lo 

spazio Casa Rocca , gruppi di bambini si intratteengono e giocare a pallone, nonostante l’area sia 

ritenuta pericolosa. 

La cons. Lo Monaco interviene per chiedere se ci sono aggiornamenri riguardo la delibera sulla 

ripartenza dei cantieri e se è stata inviata una richiesta di chiarimenti da parte della commissione, 

al fine di essere informati rispetto la pianificazione degli interventi. 

Il Presidente Bertolino, precisa che si potrebbe chiedere lunedì direttamente all’Assessore, ma ad 

ogni modo si potrebbe procedere ugua,mente con una nota, così come da richiesta della 

consigliera. 



Il Presidente alle 9,37 lascia la seduta, che procede presieduta dal vice presidente Mattaliano. 

Il vice presidente chiede di essere aggiornato riguardo ai lavori svolti nella seduta di ieri, in 

ordine al Regolamento Toponomastica. 

La commissione si sofferma a commentare l’ultima disposizione in ordine alle adunanze di 

Consiglio Comunale e di Conferenza dei Capi Gruppo, dove viene sottolineata l’ipotesi  di 

possibili rientri in presenza. Nel corso di tale dibattito, vengono prese in considerazioni, gli 

aspetti che attengono  le norme per assicurare la massima sicurezza. 

Alle ore 10.06 esce dal collegamento la cons. Caputo. 

La commissione passa alla disamina dell’articolato del regolamnto toponomastica e delle 

modifiche apportate nelle ghiornata di ieri. 

Concluso il tema, il vicePresidente Mattaliano, chiusi gli interventi, invita la segretraia a dare 

lettura del presente verbale, che posto in votazione viene approvato all’unanimità dei presenti. 

Il Presidente alle ore 10.35 dichiara chiusa la seduta.. 

La registrazione della riunione, che è parte integrante del presente verbale, è visionabile sul sito del 

Comune di Palermo al link: 

                                                “https://www.comune.palermo.it/odg.php?sel=20&asel= 5 

 

ORARIO FINE SEDUTA 10.35 

         La Segretaria                                       Il Presidente 

     Marilena Manduci                               Francesco Bertolino 

           

                

           

           

 

          Cesare Mattaliano 
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